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EDITORIAL

Reconstrução 
urgente

 

NESTA EDIÇÃO

A queda da ponte Juscelino Kubitschek de Oliveira, que ligava o 

estado do Maranhão e ao de Tocan�ns, deixou um rastro de 

destruição e incertezas. Além das perdas humanas, o acidente 

interrompeu um importante corredor logís�co, impactando 

a vida de milhares de pessoas e a economia da região. Diante 

desse cenário, o anúncio do Governo Federal de reconstrução 

da ponte em tempo recorde é uma no�cia que traz esperança.

A agilidade com que o Governo promete agir demonstra a 

compreensão da gravidade da situação e a importância 

estratégica daquela via. A decisão de decretar estado de 

emergência e alocar recursos financeiros para que a reconstrução 

da ponte ocorra em um prazo de 12 meses é um sinal claro do 

compromisso em restabelecer a conec�vidade entre as duas regiões.

A reação do Governo, no entanto, não deve se resumir a uma 

obra de engenharia. É preciso que sejam inves�gadas as causas 

do acidente de forma rigorosa e transparente, iden�ficando 

os responsáveis e tomando as medidas necessárias para evitar 

que tragédias semelhantes ocorram no futuro. A segurança 

da população deve ser a principal prioridade.

Além disso, é fundamental que a nova ponte seja construída 

com os mais altos padrões de qualidade e segurança. É preciso 

garan�r que a estrutura seja capaz de resis�r às condições 

climá�cas da região e ao intenso tráfego de veículos.

A reconstrução da ponte Juscelino Kubitschek de Oliveira 

é um desafio complexo, mas é um desafio que precisa ser 

superado. A população da região espera que o Governo cumpra 

o prazo estabelecido e entregue uma obra de qualidade, que 

garanta a segurança e a fluidez do tráfego por muitos anos.

A tragédia ocorrida serve como um alerta para a necessidade 

de inves�r em infraestrutura de qualidade em todo o País. 

É preciso garan�r que as nossas rodovias, pontes e outras 

obras de engenharia sejam seguras e adequadas às 

necessidades da população.

A reconstrução da ponte Juscelino Kubitschek de Oliveira é 

uma questão de jus�ça social e desenvolvimento regional. O 

Governo Federal, ao assumir esse compromisso, demonstra sua 

responsabilidade e sensibilidade para com as necessidades 

da população. É fundamental que essa ação seja executada 

de forma célere e eficiente, garan�ndo a normalização dos 

acessos à região e a retomada do desenvolvimento econômico.
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Navios encomendados 1

A Transpetro, subsidiária de 

transporte da Petrobras, 

anunciou nessa segunda-feira, 

dia 23, que finalizou a etapa 

de negociação comercial com 

o consórcio formado pelos 

estaleiros Ecovix, de Rio Grande 

(RS), e Mac Laren, de Niterói 

(RJ), para a aquisição de quatro 

navios da classe Handy, de 15 

mil a 18 mil toneladas de porte 

bruto. Os navios deverão 

aumentar a capacidade logís�ca 

da Transpetro em 25%.

Navios encomendados 2

A etapa de negociação foi 

finalizada na sexta-feira, dia 

20, informou a Petrobras. O 

consórcio apresentou preço 

final de US$ 69,5 milhões por 

embarcação. A assinatura 

do contrato está prevista para 

o início de 2025, quando a 

Transpetro também deve lançar 

um novo edital para aquisição de 

oito navios gaseiros. De acordo 

com a companhia, a conclusão 

dessa fase marca uma etapa 

relevante do início das primeiras 

contratações do Programa de 

Renovação e Ampliação da Frota 

do Sistema Petrobras (TP 25) 

e garante o aumento do 

transporte de derivados 

na costa brasileira.

Navios encomendados 3

Em nota, a presidente da 

Petrobras, Magda Chambriard, 

disse que o “programa da 

Transpetro é essencial para o 

Sistema Petrobras e um grande 

reforço para a nossa capacidade 

logís�ca, garan�ndo o aumento 

do transporte de derivados 

na costa brasileira e reduzindo 

nossa exposição às oscilações 

dos custos de afretamento, 

principalmente desse �po de 

unidade, que têm baixa liquidez 

no mercado. A Petrobras e a 

Transpetro estão comprome�das 

com a aceleração do 

desenvolvimento do país 

e esse programa de ampliação 

da frota própria comprova isso”.

Navios encomendados 4

Segundo a Transpetro, esses 

navios da classe Handy terão 

uma maior eficiência energé�ca 

e menor emissão de gases 

que provocam o efeito estufa. 

As embarcações podem operar 

com bunker ou biocombus�veis. 

A expecta�va é a redução em 

30% das emissões em relação 

aos atuais navios da frota.

Navios encomendados 5

O Programa de Renovação 

e Ampliação da Frota foi lançado 

pela Transpetro em julho deste 

ano e prevê a aquisição 

de 25 navios de cabotagem, 

que atenderão prioritariamente 

às demandas de transporte 

de produtos da Petrobras. A 

companhia prevê para janeiro 

de 2025 o lançamento da 

segunda licitação do programa, 

que será pública e internacional, 

quando serão adquiridos oito 

navios gaseiros dos �pos 

pressurizados e semi-refrigerados. 

Esse úl�mo modelo permi�rá 

à Transpetro ampliar os �pos 

de gases transportados.

NACIONAL

Decreto de emergência agiliza obras na via que liga Maranhão 
e Tocan�ns, com início previsto para janeiro de 2025

Felipe Brasil/MT

Renan Filho explicou que a margem de R$ 50 milhões no orçamento do projeto é uma 
es�ma�va, pois a avaliação do que está submerso no canal fluvial ainda está em andamento

O Governo Federal irá des�nar 

entre R$ 100 milhões e R$ 150 

milhões para a reconstrução da 

ponte Juscelino Kubitschek de 

Oliveira, que desabou no úl�mo 

domingo (22), conectando Ma-

ranhão e Tocan�ns. O ministro 

dos Transportes, Renan Filho, 

anunciou na segunda-feira (23) 

um decreto em caráter emer-

gencial que visa abreviar os 

trâmites administra�vos, permi-

�ndo a contratação das obras 

ainda em 2024. Os trabalhos 

devem começar em janeiro de 

2025 e têm prazo de 12 meses 

para conclusão.

 “Decretamos emergência 

para abreviar todos os procedi-

mentos administra�vos, a fim 

de termos a resposta mais 

rápida possível”, detalhou. “Nós 

temos o Ministério dos Trans-

portes e o Dnit (Departamento 

Nacional de Infraestrutura de 

Transportes), todas as condi-

ções técnicas e os recursos fi-

nanceiros necessários para a re-

construção”, declarou.

 Renan Filho explicou que a 

margem de R$ 50 milhões no 

orçamento do projeto é uma 

es�ma�va, pois a avaliação do 

que está submerso no canal 

fluvial ainda está em andamen-

to. Além disso, segundo ele, 

outros custos adicionais rela-

cionados aos serviços comple-

mentares à obra precisarem ser 

considerados.

 A ponte Juscelino Kubi-

tschek de Oliveira está localiza-

da sobre o rio Tocan�ns, na BR-

226, e faz a ligação entre os 

municípios de Estreito (MA) e 

Aguiarnópolis (TO). O empre-

endimento é um canal logís�co 

importante para o transporte 

de mercadorias e o escoamen-

to de produção entre as duas 

regiões. No domingo (22), o vão 

central da estrutura, com 533 

metros, cedeu. Pelo menos 10 

veículos, dos quais quatro ca-

minhões, três veículos de pas-

seio e três motocicletas, caíram 

no rio.

 A interdição do trecho foi 

imediata após o acidente. A 

Polícia Rodoviária Federal (PRF) 

informou que 14 pessoas estão 

desaparecidas. De acordo com 

a Defesa Civil de Estreito, até o 

momento, uma pessoa morreu 

e outra segue hospitalizada. 

Outras 16 ví�mas estão desa-

parecidas.

 O Governo Federal in-

formou que foi aberta uma sin-

dicância para inves�gar as 

causas da queda da estrutura. 

Ques�onado sobre os alertas 

em relação às condições do 

empreendimento, o ministro 

dos Transportes respondeu que 

“todas as denúncias serão 

apuradas com profundidade 

para verificar se houve alguém 

que deu causa ao desabamento 

e responsabilizar os envolvi-

dos”.

Rotas alterna�vas

O governador de Tocan�ns, 

Wanderlei Barbosa (Republica-

nos), contou que já foi mobiliza-

do um desvio de trânsito para 

mi�gar os prejuízos e transtor-

nos dos usuários que costu-

mam u�lizar a passagem. Os 

motoristas que estão no To-

can�ns devem seguir pela 

estrada que conecta Darci-

nópolis a Luzinópolis, con�nuar 

até a BR-230 e avançar até o 

km 101, em São Bento. A par�r 

desse ponto, devem virar à di-

reita em direção a Axixá e Im-

peratriz (MA).

 Já os que estão no Ma-

ranhão devem pegar a BR-226 

em Estreito até chegar em Por-

to Franco. De lá, o trajeto segue 

pela BR-010 até Imperatriz.

 “Foi um ocorrido que a 

gente só tem a lamentar, não 

deu para evitar. Agora, nós não 

podemos ficar reclamando e 

não trabalhar para resolver o 

problema”, afirmou Barbosa.

 O governador do Mara-

nhão, Carlos Brandão (PSB), 

mencionou que as pontes cons-

truídas na década de 1960, 

como a Juscelino Kubitschek, 

fazem parte de um conjunto de 

obras que estão sendo monito-

radas e reparadas. Ele reconhe-

Governo promete reconstrução
rápida de ponte que cedeu 

com até R$ 150 milhões    
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ceu que a estrutura afetada não 

foi recuperada a tempo, mas 

afirmou que sua restauração já 

estava prevista no cronograma 

de intervenções.

 “É lógico que vai ter um im-

pacto socioeconômico, mas 

tem coisas que a gente tem que 

enfrentar. Nossa tenta�va aqui 

é acelerar o máximo possível 

para reduzir o sofrimento do 

impacto”, destacou Brandão.

 Também par�cipou da co-

le�va de imprensa o diretor-

geral do Dnit, Fabrício Galvão, 

juntamente com representan-

tes do Corpo de Bombeiros, das 

polícias militares e civis dos 

dois estados, além da Polícia 

Rodoviária Federal (PRF).

NÓS TEMOS 

O MINISTÉRIO 

DOS TRANSPORTES 

E O DNIT,

TODAS 

AS CONDIÇÕES 

TÉCNICAS 

E OS RECURSOS 

FINANCEIROS 

NECESSÁRIOS 

PARA A 

RECONSTRUÇÃO”

RENAN FILHO

ministro dos Transportes
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Ministro destacou paralisações e dificuldades 
na gestão municipal do porto nos úl�mos dois anos

O ministro Herman Benjamin, 

presidente do Superior Tribunal 

de Jus�ça (STJ), cassou na se-

gunda-feira (23) a liminar que 

man�nha a gestão do Porto de 

Itajaí sob administração munici-

pal, permi�ndo a federalização 

do terminal a par�r de 1º de ja-

neiro. A decisão garante que a 

União reassuma o controle da 

Autoridade Portuária, encerran-

do um convênio de delegação 

que vigorou por quase 25 anos.

 A municipalização do por-

to enfrentou crises nos úl�mos 

dois anos, com destaque para 

paralisações nos serviços de 

dragagem e dificuldades em ar-

rendamentos temporários. O 

ministro Benjamin considerou 

que a prorrogação forçada do 

convênio poderia trazer “lesão 

à ordem e economia públicas”. 

Além disso, apontou que o mu-

nicípio de Itajaí demorou a agir 

judicialmente para contestar a 

federalização, ingressando no 

processo apenas em 20 de 

 “Chamam a atenção, neste 

momento, dois fatos: a) o pri-

meiro, de que o ente municipal, 

presumivelmente o maior inte-

ressado na prorrogação do con-

vênio, não tenha judicializado 

por sua própria inicia�va a 

questão, com a antecedência 

recomendável; e, b) trata-se de 

dezembro.

 A disputa sobre a gestão do 

porto começou após a União 

anunciar, no dia 17 de dezem-

bro, a federalização do terminal. 

Dois dias depois, uma liminar 

suspendeu a medida e garan�u 

a con�nuidade da administra-

ção pelo município. Contudo, o 

STJ derrubou essa decisão, au-

torizando o Governo Federal a 

prosseguir com a transição.

 Na sentença, Benjamin 

destacou que a liminar anterior 

foi concedida fora das “vias 

processuais adequadas” e cri�-

cou a inércia do município dian-

te da situação de crise.

Reprodução/MPor

situação de conhecimento pú-

blico a situação de crise na ges-

tão do Porto de Itajaí, notada-

mente nos dois úl�mos anos 

(2023 e 2024) – coincidente-

mente o período de prorroga-

ção do convênio”.

Histórico

A gestão municipalizada do 

Porto de Itajaí teve início em 

junho de 1995, com uma dele-

gação inicial de dois anos. Em 

1998, foi firmado um convênio 

de 25 anos, que se estendeu 

até 31 de dezembro de 2022. 

No ano passado, um termo 

adi�vo prorrogou o acordo por 

mais dois anos, com previsão 

de encerramento em dezembro 

de 2024.

 Com a decisão do STJ, a 

transição para a gestão federal 

está assegurada, mas o Foro 

Metropolitano do Itajaí-Açu, 

que levou o caso à Jus�ça, 

ainda pode recorrer.

 Enquanto isso, a União deve 

assumir o controle do porto no 

início do próximo ano. A ideia 

do Governo Federal é de que a 

gestão será feita pela Autorida-

de Portuária de Santos (APS).

STJ derruba liminar e autoriza 
federalização do Porto de Itajaí

A municipalização do porto enfrentou crises nos úl�mos dois anos, com destaque para 
paralisações nos serviços de dragagem e dificuldades em arrendamentos temporários

Projeto inclui construção de trilhos na região Sudeste 
e integração com portos estratégicos do país

O Ministério dos Transportes 

informou na segunda-feira (23) 

a abertura de Audiência Pública 

para o recebimento de contri-

buições sobre o edital de con-

cessão da Ferrovia Vitória-Rio 

(EF-118). As sugestões poderão 

ser enviadas por meio do site da 

Agência Nacional de Transpor-

tes Terrestres (ANTT), entre os 

dias 30 de dezembro deste ano 

e 12 de fevereiro de 2025.

 Com uma extensão total 

de 575 km, a ferrovia EF-118 

tem como obje�vo conectar os 

municípios de Nova Iguaçu (RJ) 

e Santa Leopoldina (ES), promo-

vendo a integração da malha 

ferroviária no Sudeste e facili-

tando o acesso a importantes 

terminais portuários.

 Serão realizadas três ses-

extensão da linha até o Porto do 

Rio de Janeiro. A ferrovia pode-

rá ser usada para o transporte 

de minério de ferro, fer�lizan-

tes, produtos siderúrgicos, com-

bus�veis, entre outros.

 Um trecho de 80 km no 

estado do Espírito Santo será 

construído pela Vale, como 

sões públicas para debate. A 

primeira, em Brasília (DF), ocor-

rerá de forma híbrida no dia 20 

de janeiro, com transmissão 

pelo canal oficial do Ministério 

dos Transportes no YouTube. As 

outras duas sessões serão pre-

senciais, em Vitória (ES) no dia 

22 de janeiro, e no Rio de Janei-

ro no dia 24 de janeiro, com 

horários e locais ainda a serem 

divulgados pela pasta.

 A parte inicial da outorga 

envolve a construção de trilhos 

entre São João da Barra (RJ) e 

Anchieta (ES), com inves�men-

tos de R$ 2,5 bilhões. A segun-

da etapa do projeto prevê a 

Divulgação

parte de um acordo relaciona-

do à prorrogação de sua con-

cessão. Já as outras áreas serão 

objeto de novas concessões.

 O secretário nacional de 

Transportes Ferroviários, Leo-

nardo Cezar Ribeiro, detalhou 

que o edital faz parte do Plano 

Nacional de Ferrovias e desta-

cou as expecta�vas com a to-

mada de subsídios do mercado 

e do setor produ�vo interessado.

 “O Governo Federal fará 

aporte de recursos para au-

mentar a taxa interna de retor-

no do projeto, a fim de atrair o 

inves�mento privado no em-

preendimento. A experiência 

internacional ensina que essa é 

uma boa prá�ca para viabilizar 

projetos de infraestrutura sus-

tentável”, afirmou Ribeiro.

Governo abre consulta pública 
para concessão da Ferrovia Vitória-Rio

A parte inicial da outorga envolve 
a construção de trilhos entre São 
João da Barra (RJ) e Anchieta (ES), 
e a segunda etapa prevê a extensão 
da linha até o Porto do Rio de Janeiro

YOUSEFE SIPP
yousefe.sipp@redebenews.com.br

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

TERÇA-FEIRA, 24 DE DEZEMBRO DE 2024



5

REGIÃO SUL

Aeronave colidiu com casas e comércios, ferindo 17 pessoas
em terra. Cenipa e Polícia Civil inves�gam causas do acidente

Duas das 17 pessoas feridas no 

acidente aéreo em Gramado 

(RS) seguem internadas em es-

tado grave. O bimotor caiu no 

domingo (22), a�ngindo uma 

área urbana da cidade. As paci-

entes, duas mulheres, foram 

transferidas para hospitais de 

Porto Alegre, a cerca de 100 km 

de distância.

 Uma delas, de 51 anos, 

está na UTI do Hospital Cristo 

Redentor, com queimaduras de 

2º e 3º graus em 30% do corpo. 

A outra, de 56 anos, sofreu quei-

maduras em 40% do corpo e es-

tá sob cuidados intensivos no 

Hospital de Pronto Socorro. Am-

bas permanecem sedadas.

 Outras 15 pessoas, que es-

Ele estava acompanhado da 

esposa, Ta�ana Natucci Niro, 

suas três filhas, a sogra, a cu-

nhada e a família dela, totalizan-

do 10 ocupantes. Nenhum de-

les sobreviveu.

 Os corpos foram levados 

tavam próximas ao local do aci-

dente, receberam alta entre do-

mingo e segunda-feira (23). A 

queda do avião, que ocorreu 

por volta das 9h30, a�ngiu uma 

casa, uma loja de móveis e a cha-

miné de um prédio, além de es-

palhar destroços que feriram 

hóspedes e funcionários de uma 

pousada.

 O avião, modelo PA-42-

1000 da Piper Aircra�, perten-

cia ao empresário Luiz Cláudio 

Salgueiro Galeazzi, de 61 anos. 

Divulgação/Defesa Civil

ao Departamento Médico Le-

gal de Porto Alegre, onde pas-

sarão por exames de DNA para 

iden�ficação. A aeronave havia 

decolado de Canela (RS) às 

9h12 com des�no a Jundiaí (SP), 

mas caiu minutos depois.

 O Centro de Inves�gação 

e Prevenção de Acidentes Aero-

náu�cos (Cenipa) e a Polícia 

Civil apuram as causas do aci-

dente. Segundo o governador 

Eduardo Leite, o empresário 

enfrentou condições climá�cas 

desfavoráveis no momento da 

decolagem, mas detalhes serão 

esclarecidos pelas inves�ga-

ções.

 A área foi isolada para perí-

cia e combate às chamas. Na 

segunda-feira pela manhã, a ro-

dovia RS-235, que liga Grama-

do a Canela, foi reaberta. As au-

toridades pedem que curiosos 

evitem o local.

Duas ví�mas da queda de avião em 
Gramado seguem em estado grave

O avião caiu por volta das 9h30, a�ngiu uma casa, uma loja de móveis e a chaminé de 
um prédio, além de espalhar destroços que feriram hóspedes e funcionários de uma pousada

Volume é resultado de uma parceria da operadora 
logís�ca com a LD Celulose, que teve início em 2022

A VLI, uma das principais opera-

doras de terminais, portos e 

ferrovias do país, a�ngiu em no-

vembro o transporte de 1 mi-

industriais e exportadores. A 

VLI movimenta cerca de 16,7 

milhões de toneladas anuais em 

ferrovias e 16,2 milhões de to-

neladas nos portos capixabas, 

reforçando seu papel no desen-

volvimento logís�co do Brasil.

 Daniel Schaffazick, diretor 

de operações do corredor leste 

da VLI, celebrou o marco de 1 

milhão de toneladas, destacan-

do o compromisso da empresa 

com operações eficientes e se-

lhão de toneladas de celulose 

solúvel para a LD Celulose 

desde o início da parceria entre 

as empresas, em 2022. A carga 

é movimentada pelo Corredor 

Leste da Ferrovia Centro-Atlân-

�ca (FCA) até o porto de Barra 

do Riacho (ES), com des�no ao 

mercado asiá�co.

 irmado em 2021, o contra-

to de 30 anos prevê a movimen-

tação anual de 500 mil tonela-

das de celulose solúvel a par�r 

da fábrica da LD Celulose, em 

Indianópolis, Minas Gerais. A 

VLI inves�u R$ 400 milhões na 

compra de 215 vagões, proje-

tados pela Randon, e nove loco-

mo�vas da Wabtec, além de 

melhorias na infraestrutura fer-

roviária, incluindo um pá�o de 

manobras no município de Ara-

cruz, no Espírito Santo.

 O corredor leste conecta 

Minas Gerais ao Espírito Santo, 

atendendo a diversos setores 

guras, além da importância es-

tratégica do Espírito Santo.

 As exportações brasileiras 

de celulose somaram US$ 4,95 

bilhões no primeiro semestre 

de 2024, um aumento de 19% 

em relação ao mesmo período 

de 2023, segundo a Indústria 

Brasileira de Árvores (Ibá).

 Entre janeiro e junho, a 

produção alcançou 12,7 mi-

hões de toneladas, das quais 

9,5 milhões foram exportadas.

VLI a�nge 1 milhão de toneladas
 de celulose movimentadas na FCA
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Ônibus da empresa Emtram pegou fogo após colisão com carreta, 
matando 41 pessoas. Polícia inves�ga causas da tragédia

Motorista de carreta envolvida em tragédia 
na BR-116 presta depoimento

O motorista da carreta envolvi-

da no acidente que deixou 41 

mortos no sábado (21), na BR-

116, em Teófilo Otoni (MG), se 

apresentou à Polícia Civil na se-

bus. Já a segunda aponta que o 

motorista do ônibus perdeu o 

controle após um pneu estou-

rar, invadindo a pista contrária.

 O motorista da carreta, 

que fugiu do local após o aci-

dente, está com a habilitação 

suspensa há pelo menos dois 

anos, segundo informações po-

liciais.

 Em nota, a Emtram afirmou 

gunda-feira (23). Ele compare-

ceu à delegacia acompanhado 

de um advogado, mas seu nome 

não foi divulgado.

 O acidente envolveu um 

ônibus da empresa Emtram, que 

transportava 44 passageiros e o 

motorista, além de uma carreta 

e um carro. Após a colisão fron-

tal com o caminhão, o ônibus 

pegou fogo, resultando em 41 

mortes. Três pessoas ficaram 

feridas e seguem internadas. O 

carro que vinha atrás colidiu 

contra a carreta devido à falta 

de tempo para frear.

 A Polícia Civil trabalha com 

duas hipóteses para o acidente. 

A primeira sugere que um bloco 

de granito, transportado pela 

carreta, se soltou devido ao ex-

cesso de peso, a�ngindo o ôni-

que o veículo estava com a do-

cumentação e manutenção em 

dia, pneus novos e trafegava 

em velocidade compa�vel. A em-

presa declarou ainda estar ofe-

recendo suporte às ví�mas e 

suas famílias, incluindo ajuda 

logís�ca aos parentes que fo-

ram a Minas Gerais.

 As causas do acidente se-

guem sob inves�gação.
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Importada da China, nova composição da Linha 17-Ouro será
transportada até a capital paulista para montagem final e testes

O segundo trem da Linha 17-

Ouro do Metrô de São Paulo 

chegou ao Porto de Santos (SP) 

no úl�mo sábado (21), a bordo 

do cargueiro Cosco Shipping 

Wisdom, vindo do Porto de 

Zhangjiagang, na China. A com-

posição foi desembarcada no 

domingo (22) e aguarda libera-

ção aduaneira para ser trans-

portada ao Pá�o Água Espraia-

da, na capital paulista, onde será 

montada e passará por testes 

de segurança.

 Fabricado pela BYD, o trem 

integra um lote de 14 composi-

ções previstas para a nova linha. 

A entrega dos demais veículos 

está programada para ocorrer 

ao longo de 2025, conforme o 

cronograma. Com tecnologia de 

operação totalmente automa�-

zada (UTO), as composições 

dicionado, janelas panorâmicas, 

iluminação LED, áreas para pes-

soas com deficiência, interco-

municadores e sistemas de 

emergência, como câmeras de 

vigilância e baterias que permi-

u�lizam sistemas avançados 

como TCMS (Controle de Moni-

toramento de Trens) e CBTC 

(Controle de Trens Baseado em 

Comunicação), que o�mizam a 

eficiência e a segurança.

 Cada trem conta com cin-

co carros, totalizando 60,8 me-

tros de comprimento e capaci-

dade para 616 passageiros. En-

tre os destaques estão passa-

gem livre entre carros, ar-con-

tem deslocamento em caso de 

falta de energia.

 As obras da Linha 17-

Ouro, retomadas em setembro 

de 2023, envolvem mais de mil 

trabalhadores e estão concen-

tradas na instalação de vigas, 

ajustes das estações e imple-

mentação de sistemas. Trilhos 

de captação de energia, dutos e 

cabeamento elétrico estão em 

processo de instalação, en-

quanto componentes como por-

tas de plataforma e subesta-

ções são fabricados em países 

como China, Alemanha, Hun-

gria e Espanha.

 Com conclusão da estrutu-

ra bruta prevista para o final de 

2025, a Linha 17-Ouro deve ser 

inaugurada em 2026, conec-

tando o Aeroporto de Congo-

nhas à rede de transporte sobre 

trilhos. Segundo o Governo de 

São Paulo, a nova linha deve 

atender cerca de 100 mil passa-

geiros por dia.

Porto de Santos recebe novo 
trem do metrô de São Paulo
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O segundo trem da Linha 17-Ouro do Metrô de São Paulo chegou ao Porto de Santos no dia 21, 
a bordo do cargueiro Cosco Shipping Wisdom, vindo do Porto de Zhangjiagang, na China
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